

IMAGEN DEL DÍA

MARCHAN RECLUTAS A LÍNEA DE FUEGO

UCRAMIA BAJO FUEGO

Sebastopol, Crimea.—Reservistas movilizados por el presidente ruso Vladimir Putin para la guerra en Ucrania se despiden de sus familias. El conflicto se tensó más con los referendums de anexión en cuatro zonas ucranianas. A ello se sumaron fugas en dos gasoductos Nord Stream que conectan Rusia y Alemania. Hay denuncias de sabotaje.

| MUNDO | A22



El empleo extiende a 3 meses racha positiva

RUBÉN MIGUELES
—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

En agosto se generaron 177 mil 132 empleos en el país, con lo que el indicador hiló tres meses con crecimiento y la población ocupada llegó a 57.6 millones de personas, informó el Inegi.

Del total, 123 mil 800 puestos fueron informales, representando 70%, mientras que el resto correspondió a la economía formal, con 53 mil 400 plazas.

70%
DE LOS EMPLEOS
creados el mes pasado se dieron en la informalidad, informó Inegi.

| CARTERA | A25

El crimen organizado devora la selva maya

Traficantes de maderas preciosas extraen árboles de granadillo, una especie amenazada, en Campeche y Guatemala para exportarlos a China y otros países asiáticos

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

ALEJANDRO MELGOZA Y ALEX PAPADOVASSILAKIS / INSIGHT CRIME
—nacion@eluniversal.com.mx

Una estructura ilegal de traficantes de maderas preciosas opera a lo largo de la selva maya de México y Guatemala extrayendo granadillo, un tipo de árbol en peligro de extinción cuyo costo por metro cúbico alcanza 4 mil dólares una vez que sale por puertos mexicanos hacia China y otros países, revela una investigación de Insight Crime.

Durante un recorrido de más de 300 kilómetros dentro de res-

ervas naturales de ambos países con áreas devastadas se acompañó al grupo élite de guardaparques guatemaltecos, denominado "Génesis", que ha alertado de la entrada de traficantes mexicanos a la selva de Guatemala para extraer granadillo, utilizado en tableros de autos y yates lujosos.

Las operaciones ilegales de esta estructura en el "corredor verde", según la investigación, han sido combatidas por Guatemala, al tiempo que en las reservas de Calakmul y Balamkú, en Campeche, los guardaparques mexicanos se han visto imposibilitados frente a la mafia maderera por falta de recursos, personal y apoyo institucional.

| NACIÓN | A6



El costo por metro cúbico de esta madera alcanza los 4 mil dólares en el mercado internacional.



"EL ESTADO TIRO LA TOALLA": CLAUDIO LOMNITZ

El historiador y autor del libro *El tejido social rasgado* asegura que se ha renunciado a la capacidad de regular las economías ilícitas desde el aparato de justicia. | CULTURA | A26



ANA PAULA ORDORICA

El dilema para AMLO es: o queda bien con los padres de los 43 o queda bien con el Ejército. ¿Cómo se le salió tanto de control el asunto de Ayotzinapa a este gobierno? | ABI

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Carlos Loret de Mola
- A9 Héctor de Mauleón
- A11 Mario Maldonado
- A20 José Antonio Crespo
- A20 José Carrero Carón
- A20 Alfonso Pérez Baza
- A21 Ricardo Rocha
- A21 Arturo Sarukhán
- A21 Ignacio Morales Lechuga

\$20.91
DÓLAR AL MENUEDO

9 771870 156043 38296



Santiago Creel e Ignacio Mier dejaron atrás sus diferencias.

ENTREVISTA SANTIAGO CREEL MIRANDA
Presidente de la Cámara de Diputados

"CONSULTA QUE PLANTEA AMLO LE DA LA VUELTA A LA CONSTITUCIÓN"

ANTONIO LÓPEZ Y OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, aseguró que la consulta que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador para determinar si el Ejército debe seguir en las calles es "totalmente ilegal" y "le da la vuelta a la Constitución".

mo presidente de San Lázaro no piensa "ceder ni un ápice".

Las opiniones de Creel generaron un diferendo en la Cámara con el coordinador de Morena, Ignacio Mier, pero fue resuelto este mismo martes.

El titular de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que la consulta va y se realizará el próximo 22 de enero, y, aunque no será vinculante, se instalarán casi 69 mil casillas.

| NACIÓN | A4

EL DATO

En el Senado, los coordinadores parlamentarios acordaron empezar un nuevo dictamen.

Defiende Adán López al Ejército en el Senado

Afirma que los militares no son responsables de la desaparición de los 43 normalistas

CASO AYOTZINAPA

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBEO
—nacion@eluniversal.com.mx

Al asegurar que no se va a encubrir a nadie, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, salió en defensa del Ejército Mexicano y dijo que los militares no son responsables de la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa.

Recordó que hay cuatro integrantes del Ejército detenidos, pero eso no quiere decir que haya sido una acción concertada de las Fuerzas Armadas.

Al comparecer ante el pleno del Senado, Adán Augusto López pidió a la oposición "no ver fantasmas", pues eso tal vez se vea en países de América del Sur o se vio en México en el 68.

| NACIÓN | A10

ESPECTÁCULOS



Una carrera fascinante

Con experiencia de 35 años, el actor Christian Bale, protagonista de *Amsterdam*, aún disfruta su profesión. | A28 |

UD



TRISTE DESPEDIDA DEL TRI: PIERDE 2-3 CON COLOMBIA

| B1 |